



Communistes



29-06-2012

Du Caire à Montréal, de Rio à Jérusalem...: Des luttes

Oabama a été le premier à féliciter le nouveau président égyptien Mohamed Morsi. Il l'a assuré que les Etats-Unis « continueront à soutenir la transition de l'Egypte vers la démocratie. Les deux présidents se sont engagés à « développer le partenariat Usa-Egypte », l'impérialisme US fournira donc armes et argent aux Frères Musulmans.

Obama a aussi appelé le général Ahmed Shafik, candidat des militaires à la présidence, en l'encourageant à poursuivre son engagement politique « de soutien au processus démocratique ».

L'aide financière et l'assistance militaire sont déterminantes pour Washington afin de maintenir l'Egypte sous sa coupe et sa domination sur la région.

Quelques chiffres : ce pays reçoit chaque année des USA une aide militaire de 1,5 milliards de dollars. Les forces armées égyptiennes peuvent ainsi s'approvisionner chez le guerrier US en: chars d'assaut (coproduits en Egypte), en chasseurs F-16, en hélicoptères Apache et autres armements, le Pentagone généreux, leur offre des armes pour une valeur annuelle d'une centaine de millions de dollars. En contre partie les forces armées étasuniennes ont libre accès en Egypte. Tous les deux ans se tient d'ailleurs, la plus grande manœuvre militaire de la région.

En pleine crise : le déficit public de l'Egypte atteint 25 milliards de dollars, la dette extérieure 34. L'administration Obama a alloué 2 milliards de dollars pour la promotion d'investissements privés étasuniens dans la région, d'autres investissements US seront facilités par Le Caire en échange du dégrèvement de la dette extérieure du pays. Pour avoir accès aux marchés de capitaux l'Egypte recevra également un crédit d'un milliard de dollars, garantis par les USA... Soutenu encore par les USA, le Fonds Monétaire International est prêt à ouvrir à l'Egypte une ligne de crédit. L'ambassade étasunienne au Caire lance un programme pour aider les " jeunes entrepreneurs égyptiens à développer leurs activités".

Washington joue sur tous les fronts :

*économique pour étrangler l'Egypte et assoir une classe patronale pro-USA

*politique pour donner au pays un semblant démocratique qui ne compromette pas l'influence étasunienne dans le pays et la région.

* militaire, l'armée prête à faire un coup d'Etat à tout moment.

Mais une inconnue demeure : la volonté des peuples.

En dix mois, les Egyptiens opposés à l'aide étasunienne sont passés de 52% à 82%.

L'impérialisme est inquiet, le monde bouge à grande vitesse... certes la voie du socialisme n'est pas toute tracée... Mais de la lutte des jeunes au Canada, aux

luttres des Israéliens protestant pour des soins de santé et une éducation accessible et contre les prix élevés de logement en Israël, aux manifestations pro-palestiniennes qui ont lieu chaque semaine dans le pays... Un point commun unit toute ces luttres c'est la remise en cause du système capitaliste.

Dans tous les continents des peuples luttent pour s'opposer avec la plus grande énergie à la domination du capital, voilà le grand défi à relever pour ouvrir une perspective socialiste.

Nous affirmons notre soutien et notre solidarité active aux peuples de Tunisie, d'Égypte et du monde arabe, à tous les peuples qui se lèvent aujourd'hui pour revendiquer une véritable démocratie et construire un pouvoir pour le peuple.

Leurs luttres nourrissent notre propre combat et montrent la voie d'un autre monde débarrassé de l'oppression et de l'exploitation capitaliste.

www.sitecommunistes.org